

## BAB V PENUTUP

### A. Kesimpulan

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui apakah terdapat pengaruh dari pengetahuan keuangan, tingkat pendidikan, dan pendapatan terhadap *financial management behaviour*. Sumber data pada penelitian ini diperoleh dari penyebaran kuesioner kepada 82 responden di Kecamatan Kalinyamatan Kabupaten Jepara. Peneliti kemudian menganalisis data tersebut melalui program SPSS yang dimana memperoleh beberapa hasil pegujian. Sehingga, hasil pengujian dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Variabel pengetahuan keuangan mempunyai pengaruh positif dan signifikan terhadap *financial management behaviour*. Hal ini dikarenakan tingkat pengetahuan keuangan individu berbanding lurus dengan perilaku manajemen keuangannya. Semakin banyak individu meningkatkan pengetahuan keuangan mereka, semakin baik praktik pengelolaan uang mereka. Memiliki pengetahuan keuangan adalah aset yang kuat yang dapat digunakan untuk mengurangi risiko yang melekat dalam pengelolaan uang dan proses pengambilan keputusan.
2. Variabel tingkat pendidikan tidak berpengaruh terhadap *financial management behaviour*. Hal ini dikarenakan tingkat pendidikan individu berbanding lurus dengan perilaku manajemen keuangannya. Tingkat pendidikan memiliki pengaruh yang sangat besar terhadap pengetahuan, karena pendidikan yang diperoleh menggambarkan individu dalam hal wawasan, cara pandang, serta pembentukan perilaku keuangan. Namun pada penelitian ini, responden dengan tingkat pendidikan tinggi belum tentu memiliki *financial management behaviour* yang baik. Begitu juga sebaliknya, tidak semua responden dengan pendidikan rendah mempunyai *financial management behaviour* yang buruk.
3. Variabel pendapatan tidak berpengaruh terhadap *financial management behaviour*. Seseorang dengan pendapatan yang tinggi tidak sepatutnya gegabah dalam pengambilan

keputusan. Pada penelitian ini tinggi rendahnya pendapatan usaha tidak dapat memengaruhi perilaku manajemen keuangan. Karena tidak semua individu dengan pendapatan tinggi akan mengelola keuangannya dengan baik, dan tidak semua individu dengan pendapatan rendah tidak mengelola keuangannya dengan buruk.

## **B. Saran**

Penelitian ini memperoleh hasil dan kesimpulan yang telah disajikan pada bagian sebelumnya. Oleh karena itu, peneliti memberikan saran yang bermanfaat bagi semua pihak yang terlibat dalam penelitian ini. Saran yang peneliti berikan meliputi hal-hal berikut ini.:

1. Bagi pembaca diharapkan mampu meningkatkan perilaku pengelolaan keuangan serta dapat mengembangkan perilaku pengelolaan keuangan pribadi yang baik, seperti kebiasaan menabung, menyusun anggaran keuangan, mencatat pemasukan dan pengeluaran, membeli sesuai kebutuhan, mengontrol pengeluaran, dll.
2. Peneliti selanjutnya diharapkan menggunakan Mungkin ada variabel-variabel tambahan yang tidak diperhitungkan dalam penelitian ini. Oleh karena itu, diharapkan temuan dan wawasan yang lebih komprehensif dapat diberikan mengenai UMKM yang menjadi objek penelitian.
3. Selain itu, peneliti selanjutnya dapat mengekstrapolasi ukuran sampel yang lebih besar dari penelitian ini.